ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DE LAS MADERAS TROPICALES



COMUNICADO DE PRENSA

La OIMT y Japón apoyan la restauración forestal en Côte d'Ivoire

TOKIO, JAPÓN, 14 de mayo de 2013. La Organización Internacional de las Maderas Tropicales (OIMT) y el Gobierno de Japón hoy firmaron notas diplomáticas y un acuerdo de subvención con el fin de proporcionar 183 millones de yenes japoneses (aproximadamente 1,8 millones de dólares estadounidenses) para poner en práctica un extenso proyecto orientado a restaurar tierras forestales degradadas durante la guerra civil que tuvo lugar en Côte d'Ivoire de 2002 a 2005 y de 2010 a 2011.

Después de la ceremonia de suscripción, el Director Ejecutivo de la OIMT, Emmanuel Ze Meka, señaló que: "Este proyecto, con el generoso respaldo de Japón, asegurará no sólo la restauración de los bosques dañados sino también la recuperación de los medios de sustento de los pueblos desplazados y las comunidades locales afectadas por la guerra".

Su Excelencia Toshiko Abe, Viceministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de Japón, destacó que el proyecto contribuiría tanto a la rehabilitación de los bosques como a la restauración de la biodiversidad en la selva de Côte d'Ivoire, y posteriormente mejoraría los medios de sustento y la estabilidad de su sociedad, siendo, por tanto, un proyecto de gran importancia. por lo cual el Gobierno de Japón había decidido ofrecer su colaboración a la OIMT.

El occidente de Côte d'Ivoire fue objeto de violentas confrontaciones durante las sucesivas crisis acontecidas entre 2002 y 2011. La guerra generó una gran cantidad de refugiados y poblaciones desplazadas, llevando al establecimiento de campamentos de refugiados en las reservas forestales. Los bosques de Duékoué y Scio (de 52.675 ha y 88.000 ha respectivamente) en el oeste del país también se vieron afectados, ya que fueron literalmente saqueados por los desplazados y las comunidades locales a través de la extracción descontrolada de madera. Hoy existe la necesidad de tomar medidas para la recuperación de estas y otras tierras forestales degradadas, asegurando la participación de las poblaciones desplazadas y comunidades locales en el desarrollo de estas tareas.

A fin de lograr este objetivo, el proyecto, que será ejecutado por la Sociedad de Desarrollo Forestal (Société de Développement des Forêts, o SODEFOR) de Côte d'Ivoire con la participación de las poblaciones desplazadas y comunidades locales, incluirá lo siguiente: 1) rehabilitación de 2.000 ha de tierras forestales degradadas mediante el establecimiento de plantaciones agroforestales bajo el sistema taungya; 2) producción y distribución de semillas y plántulas de alta calidad; 3) subcontratación de trabajos de rehabilitación forestal en las comunidades locales; y 4) distribución de equipos de transformación industrial para facilitar la comercialización de los productos alimenticios derivados de las plantaciones agroforestales.

Sistemas agroforestales

Los árboles desempeñan un papel crucial en casi todos los ecosistemas terrestres y ofrecen una amplia gama de productos y servicios para las poblaciones rurales y urbanas. Cuando se desmonta la vegetación natural para actividades agrícolas u otros tipos de desarrollo, la mejor forma de sustentar los beneficios derivados de los árboles es integrándolos al paisaje agrario, lo que se conoce como "agrosilvicultura" (Centro Agroforestal Mundial). Las plantaciones agroforestales bajo el sistema *taungya* incluyen la plantación de cultivos de corto plazo simultáneamente con la plantación de árboles.

Organización Internacional de las Maderas Tropicales (OIMT)

La Organización Internacional de las Maderas Tropicales (OIMT) es una organización internacional que promueve la conservación y la ordenación, utilización y comercio sostenible de los recursos forestales tropicales. Fue creada en 1986 bajo los auspicios de las Naciones Unidas y tiene sede en Yokohama, Japón. Sus miembros, que son signatarios del Convenio Internacional de las Maderas Tropicales de 2006 (CIMT, 2006), poseen la mayor parte de los bosques tropicales del mundo y

representan casi la totalidad del comercio mundial de maderas tropicales. En sus labores, la OIMT facilita el diálogo, las consultas, la ejecución de proyectos en el terreno y la cooperación internacional en relación con diferentes aspectos del comercio internacional y la utilización de maderas tropicales así como la ordenación sostenible de su base de recursos. Si desea obtener más información sobre los proyectos y programas de la OIMT, visite: www.itto.int. Para más información sobre este comunicado de prensa, comuníquese con Takeshi Goto por teléfono (+81 45 223 1110) o por correo electrónico (rfm@itto.int).